



Charte de La FabricA

Pour un lieu de spectacle vivant exemplaire

Le Festival d'Avignon développe depuis 2010 une démarche de développement durable qui a été élargie à la « Responsabilité Sociétale des Entreprises » (RSE). Conscient et soucieux des enjeux sociétaux et environnementaux actuels, le Festival d'Avignon ne souhaite pas être spectateur mais bien acteur du changement. Il souhaite donc poursuivre son engagement et faire évoluer ses pratiques pour s'adapter aux mutations climatiques rapides et diminuer son impact environnemental.

L'accélération visible des changements climatiques nous met au défi d'une organisation modifiée. C'est la raison pour laquelle le Festival d'Avignon a pour objectif de faire de son lieu permanent, La FabricA, un lieu exemplaire en matière de respect de l'environnement. Par conséquent, le Festival demande aux équipes accueillies à La FabricA de participer à sa démarche en prenant connaissance et en nous aidant à respecter les pratiques durables énoncées ci-après :

Mobilité

- **Privilégier les mobilités douces (marche à pied, vélos), les transports en commun et le covoiturage.**

Retrouvez l'ensemble des informations pratiques en scannant ce QR code :



- **Privilégier les véhicules propres (électriques ou hybrides) :** une borne de rechargement des véhicules est présente à La FabricA.
- **Concevoir des décors plus légers** pour en réduire le volume et le transport en poids lourds.
- **Construire des décors à proximité des lieux de création**
- Penser les tournées pour **optimiser la circulation entre les lieux de diffusion**
- **Abandonner les clauses d'exclusivité** pour coordonner les dates de diffusion de façon plus éco-responsable.

Alimentation

- **Privilégier les produits issus d'une agriculture raisonnée, durable ou biologique et éthique.** Supprimer les produits issus d'exploitation non respectueuses des animaux. Privilégier les produits et entreprises labellisés et/ou certifiés.
- **Choisir des produits locaux (80 km autour d'Avignon), de saison et issus de circuits courts.** Le Festival d'Avignon peut conseiller des prestataires et fournisseurs aux équipes accueillies.
- **Réduire la quantité de protéine animale dans les repas.** Pour ses temps de restauration le Festival d'Avignon propose systématiquement un plat végétarien pour permettre aux équipes de disposer d'une véritable alternative.

Maîtrise des consommations

- **Limiter la consommation électrique des installations scéniques.** Des solutions existent, soyons inventifs et utilisons les nouvelles technologies plus durables. Le Festival d'Avignon poursuit la transition de son parc lumière en le renouvelant en partie par des sources LED, moins énergivores et plus durables. Un plan de feu bien construit avec la technologie LED permet de minimiser la consommation énergétique.
- **Se former à l'utilisation des nouvelles technologies moins énergivores** comme les LED.
- **Privilégier le réemploi pour la construction des décors et la fabrication des costumes ainsi que leur recyclage** à la fin de leur exploitation. Penser le cycle complet des éléments scéniques et des costumes d'un spectacle dès sa conception permet d'en réduire l'impact carbone.
- **Économiser l'eau en fonction des réels besoins.**
- **Limiter le plus possible le recours au chauffage et à la climatisation.** Le Festival d'Avignon encourage les équipes à utiliser des techniques de rafraîchissement naturelles : aération lors des heures les plus fraîches, fermeture des fenêtres et volets lors des heures les plus chaudes. Limiter la température à 19°C l'hiver et à 5°C en dessous de la température extérieure l'été.
- **Éteindre les appareils en veille**

Réduction et tri des déchets

- **Trier les déchets grâce aux poubelles de tri** mises à disposition.
- **Adopter une démarche zéro déchet** en évitant le plus possible les emballages et en privilégiant des produits, ustensiles, contenants réutilisables. Nous demandons à nos prestataires et fournisseurs de la restauration de limiter le plus possible les emballages et/ou de les récupérer. Nous leur demandons également de proscrire l'utilisation du plastique à usage unique et de proposer des alternatives durables.
- **Nous ne faisons plus l'acquisition de bouteilles d'eau en plastique**, nous mettons à disposition des points d'eau aux équipes accueillies. Nous vous remercions donc d'éviter d'utiliser des bouteilles d'eau en plastique et de préférer des gourdes ou tout contenant réutilisable. Nous vous remercions d'apporter le nombre de gourdes individuelles nécessaire.

Numérique

- **Réduire la pollution numérique en réduisant les courriels.** Se désabonner des lettres d'information si elles ne sont pas lues. Privilégier les outils collaboratifs pour éviter la démultiplication des courriels et l'envoi de pièces jointes.
- **Veiller à avoir un usage responsable du numérique.** Privilégier le Wifi à la 4G ou 5G sur son smartphone. Réduire la résolution des vidéos sur les appareils ne permettant pas d'apprécier la haute définition. Éviter d'envoyer des fichiers médias en haute définition si ce n'est pas nécessaire. Privilégier le téléchargement plutôt que le streaming pour lire ses vidéos ou écouter de la musique.